

Onlinezeitung Bensheim-Auerbach

Der Pilgerweg „Camino Incluso“ beginnt in Auerbach

**BARRIEREARMER WANDERWEG ÜBER SECHS
„ODENWALD-ETAPPEN“ BIS NACH HEIDELBERG
OFFIZIELL ERÖFFNET**

18. Oktober 2021 RobertSchlappner Veranstaltungen



Eine schöne Ehre für Auerbach. So startet der neue eigenständige Pilgerweg „Camino Incluso“, der barrierearm über sechs Etappen nach Heidelberg führt, in der Bachgasse. Am vergangenen Freitag (15.) war offiziell Eröffnung. Bild © privat

Er ist 84 Kilometer lang, orientiert sich am Jakobsweg und führt von Auerbach über die Höhen bis nach Heidelberg. Seit der vergangenen Woche ist der Pilgerweg „Camino Incluso“ offiziell. So wurde der Wanderweg am Freitag (15.) unter der Anwesenheit lokaler Prominenz in der Bachgasse, im Hof vom „Weinhandel Frihmess“ eröffnet. Anschließend bewältigte die Gesellschaft, darunter viele Schüler der SRH Stephen-Hawking-Schule in Neckargemünd, per

pedes die erste Etappe nach Beedenkirchen. Den Schülern ist es letztendlich zu verdanken, dass das barrierearme Wanderangebot in die Tat umgesetzt werden konnte, geht es doch auf ein Projekt des sonderpädagogischen Bildungszentrums für körperliche und motorische Entwicklung zurück. Die Schüler haben prominente Unterstützung. Kein Geringerer als der amtierende Präsident des Deutschen Bundestages, Wolfgang Schäuble, übernahm die Schirmherrschaft.

Gelber Pilgerbeutel kennzeichnet Weg

Die mit einem gelbem Pilgerbeutel ausgezeichneten und für Alle geeigneten Etappen sind bereits auf der bekannten App „Komoot“ hinterlegt. Demnach führt die Strecke über sechs 11 bis 15 Kilometer lange Etappen; die Differenz vom niedrigsten bis zum höchsten Punkt (602 Meter) beträgt 500 Höhenmeter. Der erste Abschnitt vom evangelischen Gemeindezentrum in der Bachgasse bis zu evangelischen Kirche in Beedenkirchen ist 11,2 Kilometer lang. Von hier schließt sich dann der nächste Abschnitt bis Winterkasten an. Über weitere Höhenzüge gelangen die Wanderer abschließend am Ziel ihres Pilgerns, an der Jesuitenkirche in Heidelberg. Pilgerpässe mit allen 13 Stempelstellen sind übrigens direkt über die Stephen-Hawking-Schule erhältlich. **Kontakt: pilgerweg.shs@srh.de**

Wanderweg für Alle

Dieser Pilgerweg soll ein Weg FÜR ALLE sein: Das meint nicht nur unterschiedliche körperliche Voraussetzungen, sondern auch unterschiedliche Voraussetzungen bezüglich Religion oder Spiritualität. Die Schüler erarbeiteten ein Konzept und probierten bereits im Jahr 2014 im Rahmen einer Klassenfahrt das Pilgern aus. Hierbei schlossen sie Kontakte zu Gemeinden und Pfarreien entlang der Strecke. Wichtig war den Schülern die Barrierefreiheit. Auch mit Rollstuhl und Handbike sollte der Pilgerweg bewältigt werden können. Da der Jakobsweg zwischen Darmstadt und Heidelberg nicht historisch belegt ist, gilt der CAMINO INCLUSO als eigenständiger Pilgerweg und Zubringer zum pfälzischen und badischen Jakobsweg. Selbst das Wegzeichen mit dem gelben Säckchen ist gut überlegt, trugen doch früher die Jakobspilger*innen den Beutel statt eines Rucksacks unter ihrem Umhang. Unterm Strich fand das Pilgerprojekt großen Anklang bei allen Beteiligten und konnte schließlich in die Tat umgesetzt werden.